
王敏参加历下代表团分组审议时谈经济发展等问题———

不攀比速度适应个位数增长
今年济南计划安排
213个重点项目

政协收到612件提案

本报1月8日讯(记者 赵丽 张
頔 喻雯) 8日下午，政协委员分
组讨论济南市政府工作报告。2013

年全市重点项目计划安排也同时发
到委员手中。这份安排表共列出全
市计划安排的重点项目213个。

根据济南市发改委提供的这
一计划安排表，2013年实体经济项
目计划安排109个，总投资1334亿。
包括天岳晶体项目、中电装备工业
园等工业项目75个，济南非物质文
化遗产博览园等服务业项目25个，
泉城农业公园等农业项目9个。

另外，城建管理项目方面计
划安排104个。包括城区河道雨污
分流等水生态文明市建设和水
利工程项目 8个，保障性安居工
程项目14个。

本报1月8日讯(记者 赵丽
张頔 喻雯) 8日下午5时，提案
提交全部截止，本次政协会议共收
到提案612件。

记者浏览发现，交通、社会保
障、产业发展等方面的提案数量比
较集中。如民进济南市委提出了关
于积极推进汽车油改气提高城市
空气质量的建议，民盟济南市委提
出了加快养老服务社会化体系建
设的建议等。有不少政协委员把目
光放到市民生活上，如邵林琴委
员建议加强对非主干道及开放
式小区暴雪应急处理，侯秀峰委
员提出强化出租车叫车服务等。

本报1月8日讯(记者 马云
云 见习记者 陈玮 陈熹)
8日上午，省委常委、济南市委书
记王敏来到市十五届人大二次
会议历下代表团，与代表们一起
审议政府工作报告。他强调，在
新的一年，济南市要明确四大方
面任务，不盲目攀比速度，领导
干部要适应个位数的经济增长
速度，把更多精力放在提高经济
质量效益和创新驱动上。

在听取了部分代表的发言
后，王敏指出，从经济社会发展

来讲，济南要抓住四个方面的工
作。首先是经济发展，这是前提。

“我们讲的发展是科学发展，不
是盲目发展，更不是盲目地攀比
速度。”王敏指出，要紧紧围绕转
方式、调结构，科学发展。现在整
个国家经济进入了个位数增长
的新阶段，2013年济南市的生产
总值预计增长9 . 5%以上。“很多
领导干部可能不习惯个位数增
长了，要有观念的适应。”王敏
说，这要求工作方法方式、思考
问题的角度和思路都要有相应

的调整，把更多精力放在提高经
济质量效益和创新驱动上。

“再一个就是民生问题，这
是天大的问题。”王敏指出，各
级要关心群众疾苦，特别是困
难群众。“把群众疾苦放在心
上，不是口号、概念，要做实实
在在的事！”

再次是改革，王敏说，不改
革、不解决发展过程中的体制机
制障碍，发展就会受到严重制
约。目前济南市行政审批事项只
剩下173项，在全国15个副省级

城市中是最少的。但他同时表
示，改革不是简单的简政放权，
是政府职能的转变。“下一步还
要进一步深化改革，把体制机制
搞得更完善。”

此外是建设问题。王敏指
出，济南市面临许多亟待解决
的城市设施不足的问题。他特
别提到要着力做好轨道交通、
水生态文明城市建设等城市基
础设施建设工作，为经济社会
发展和广大群众生活创造良好
环境和条件。

本报 1月 8日讯 (见习记者
陈玮 陈熹 记者 马云

云 ) “没有质量和效益的项
目坚决不上，落后产能和产能
过 剩 的 项 目 ，坚 决 不 上 。”8
日，济南市市长杨鲁豫参加章
丘团分组审议时表示，要从招
商引资过渡到招商选资，在有

限的资源基础上产生更大的
效益。

杨鲁豫表示，今年面临的经
济形势严峻。济南市第十次党代
会提出要率先在全省建成小康
社会，所以形势逼人、任务逼人、
目标明确，也要有动力，所以要
全面深化改革开放。此外要布局

经济建设、文化建设、政治建
设、社会建设、生态文明建设的

“五位一体”的建设。按照这个
要求，进行转方式、调结构，以
改革开放为动力，谋划安排好
各项工作。促进经济社会持续
健康发展。

“我们要以提高质量和效益

为中心，抓项目、抓投资。没有质
量没有效益的项目，坚决不上！
落后产能和产能过剩的项目，
坚决不上！”杨鲁豫说，要从招
商引资过渡到招商选资，所以
就要考虑投资强度、产出强度，
在有限的资源和土地上，产生
更大的效益。

杨鲁豫参加章丘代表团分组审议时表示———

要变招商引资为招商选资
政协委员们正在仔细阅读

《2013年全市重点项目计划安排》。
本报记者 张頔 摄

格两会资讯

1月8日上午，济南市十五届人大二次会议在与会代表们的掌声中开幕。
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